

COLOMBIA

Seguirá lloviendo fuertemente en Colombia, estas son predicciones del Ideam para las próximas semanas

En algunas zonas del país las lluvias podrían mantenerse por encima de los niveles históricos hasta según los pronósticos de las autoridades ambientales

6 de Junio de 2022



Las fuertes precipitaciones que se registraron en Cali provocaron inundaciones en varios sectores de la ciudad (Colprensa)

Cali, Barranquilla y Bogotá fueron algunas de las ciudades que presentaron emergencias a causa de las lluvias durante este fin de semana, una situación que las autoridades ambientales prevén

que se extienda por varias semanas más con precipitaciones por encima del promedio a lo largo del trimestre.

El pasado sábado 4 de junio, según la Alcaldía de Cali, en solo 20 minutos cayó sobre la ciudad el agua equivalente a las precipitaciones de un mes: 56 milímetros de nivel, que dejaron estragos en varios barrios del norte y la ladera de la capital vallecaucana, vías colapsadas, con 7 viviendas y 14 personas afectadas por desbordamientos y movimientos en masa.

“Cuando llueve en tres horas lo que puede caer en un mes no existen canales ni sumideros capaces de canalizar todas estas aguas, afortunadamente el trabajo previo de Emcali, del Dagma y de Infraestructura hizo que las afectaciones fueran pequeñas”, aseguró Rodrigo Zambrano, secretario de Gestión del Riesgo de Cali.

De acuerdo con la **Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC)** durante las lluvias del sábado cayeron hasta 76 litros de agua por metro cuadrado (Un litro de agua por metro cuadrado es igual a un milímetro de lluvia). Esos niveles, para Saúl Ramírez desde el Centro de Monitoreo Hidroclimatológico son de muy alta intensidad.

El experto explicó que las lluvias se presentaron por **“una onda tropical que interactuó con un sistema de baja presión en el centro del país impulsando la entrada de humedad desde el oriente sobre el territorio vallecaucano”**, pero es posible que se presenten más precipitaciones, por lo que se alerta de crecientes súbitas y deslizamientos, debido a que la temporada de lluvias no terminará pronto.

“Las variaciones climáticas de la región serán moduladas en mayor medida por las perturbaciones de la escala intra-estacional y la evolución del Fenómeno La Niña. De acuerdo con las proyecciones **es probable que las condiciones de La Niña continúen durante agosto-octubre del 2022 con un 58% de probabilidad**”, aseguró la Red de Hidroclimatología de la CVC.

De acuerdo con la entidad, el mes de junio es el punto de transición entre la primera temporada de lluvias del año y la segunda temporada “seca” o de menos lluvias, especialmente para el área Andina. Sin embargo, se mantienen la influencia del fenómeno La Niña **que permanecerá por lo menos hasta el mes de septiembre**, de acuerdo a la NOAA (Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica).

Desde el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) los pronósticos son similares. Cristian Felipe Zuluaga, de la Oficina de Pronóstico y Alertas, aseguró a la revista Semana que aunque **la primera temporada de lluvias en el país está prevista que termine durante la primera mitad del mes de junio**, la situación estacionaria y las ondas tropicales pueden llevar a que se presenten lluvias también en julio y agosto incluso un 30 % por encima de los promedios históricos en el Caribe, la región Andina, Pacífica, Oriental y Amazonas.

Los análisis de la NOAA son menos alentadores para quienes aspiran a una temporada seca, porque sostienen una **probabilidad del 58 % de que el fenómeno de La Niña se extienda incluso hasta octubre o que pueda llegar a conectar con la temporada de invierno de fin de año.**

En cuanto a la Sierra Nevada, La Guajira, San Andrés, Santa Catalina y Los Cayos en la zona mas norte del país, por la temporada de ciclones y huracanes, no se descartan niveles de precipitaciones hasta el 60 % por encima de los niveles históricos.

En cuanto a Bogotá, que vivió caída de árboles y algunas emergencias derivadas de inundaciones durante el fin de semana, el experto del Ideam dijo a la revista Semana que **podrían extenderse las precipitaciones hasta el día viernes con lluvias en horas de la tarde y la noche.** Cabe recordar que el río Bogotá se encuentra en alerta roja por posibles desbordamientos en los municipios aledaños a la capital.

SEGUIR LEYENDO:

[Manifestaciones en Puerto Wilches tras la decisión judicial que revivió los pilotos de fracking](#)

[Video: hinchas del América y Deportivo Cali protagonizan 'trifulca' en España previo a juego de la selección Colombia](#)

TEMAS RELACIONADOS

COLOMBIA-NOTICIAS

LLUVIAS

PRECIPITACIONES

IDEAM

TEMPORADA

CALI

BOGOTÁ

INUNDACIONES

INVIERNO

LA NIÑA

ONDAS TROPICALES

PRONÓSTICO